

El regreso de la educación pública

La Provincia de Valdivia deja atrás la etapa municipal de la Educación, e inicia el SLEP.

Con la frase: “Este no es un trabajo duro; es un trabajo hermoso”, cerró su discurso de ayer Juan Carlos Durán, director ejecutivo del Servicio Local de Educación Pública (SLEP), en la ceremonia hito de inicio de labores de esa nueva institución para la Provincia de Valdivia, en Los Ríos.

La actividad se efectuó en el Liceo Armando Robles Rivera, emblemático establecimiento valdiviano que cumple 180 años durante 2025.

A ella asistieron autoridades regionales y nacionales, quienes acompañaron al director Durán en la recepción oficial de los 179 jardines, escuelas y liceos de ocho comunas de Los Ríos, los cuales salieron de la dependencia municipal, dejando atrás un sistema de administración escolar implementado hace cuarenta años -durante el gobierno militar- y que lentamente está siendo reemplazado por los SLEP, en un proceso de instalación paulatina, que comenzó en 2017, que ya funcionaba en 16 áreas diferentes del país y que este enero sumó a la Provincia de Valdivia, junto a otras ocho zonas en varias regiones. En 2027 será el turno de iniciar el traspaso de la Provincia del Ranco (ver información en página 5)

Con este acto simbólico desarrollado en la mañana del viernes, el SLEP asumió oficialmente la responsabilidad de asegurar la enseñanza formal en el territorio asignado, para lo cual cuenta con más de 5 mil funcionarios, convirtiéndose -además- en uno de los principales entes empleadores de Los Ríos. Es decir, su impacto no es sólo debe apreciarse en el ámbito educativo y la cultura, sino también en el económico y social.

Considerando esos factores y el cambio histórico trascendental que implica su instalación a nivel local, es que el acto efectuado en el LARR resulta importante de relevar; tal como lo marcaron muy bien los diferentes momentos llenos de simbolismo que encerró: el toque de una campana antigua; la recepción de un libro de clases; la banda escolar interpretando el Himno Nacional y un grupo de preescolares tocando pequeños instrumentos, descubriendo la música de la mano de sus profesores: el pasado, presente y futuro. La directora del Liceo Elizabeth Contreras, resumió muy bien el espíritu del momento: “somos muchos los que mantenemos la esperanza intacta en la educación pública”.